



Fédération suisse d'élevage du cheval de la race  
des Franches-Montagnes  
Schweizerischer Freibergerzuchtverband  
Federazione Svizzera d'allevamento  
di razza Franches-Montagnes

# PRESSEMITTEILUNG

## 11 neue Freiberger Hengste im Dienst der Zucht

**11 Hengste wurden heute am Ende des 40tägigen Stationstests in Avenches gekört, alle im Alter von drei Jahren. Sie stehen ab sofort für die Zucht zur Verfügung. Die ganze Vielfalt verschiedener Typen und Qualitäten waren zugegen.**

Die heute gekörten neuen Freiberger Zuchthengste haben alle selektiven Etappen der Körung erfolgreich bestanden, in chronologischer Reihenfolge: Beurteilung des Exterieurs und der Gänge am 10. und 1. Januar 2014 an der Nationalen Hengstselektion, die klinische Kontrolle, den Verhaltenstest und schliesslich den 40tägigen Stationstest, der heute mit dem Finale endete.

Der Selektionsprozess wird durch das SFV-Reglement genau festgelegt, welches ein präzises Zuchtziel verfolgt, das heisst, die Auslese eines polyvalenten Pferds mit einem guten Charakter, perfekt abgestimmt auf die Nachfrage des Absatzmarkts. Um dem Charakter bei dieser Auswahl einen höheren Stellenwert einzuräumen, wurde die Gewichtung der Verhaltensnoten ab diesem Jahr verdoppelt, das heisst sowohl im Reiten als auch im Fahren wurden die Punkte von 5 auf 10 von insgesamt 60 Punkten angehoben. Diese Entscheidung wurde von den Delegierten des SFV an der Statuten- und Reglementsrevision im Frühjahr 2013 gefällt.

Von den 17 selektierten Kandidaten konnten 16 den Test beenden. Der einzige vierjährige Anwärter musste leider nach 25 Tagen Training im Anschluss an einen Blutsturz disqualifiziert werden. Der Sieger des Stationstests 2014 heisst Ethan (Abstammung Euro/Libero) mit der Nummer 20. Die Glückwünsche gehen an seinen Besitzer Herrn Fabrice Theurillat aus Les Breuleux.

Im Vergleich zu den letzten beiden Jahren zeichnen sich die diesjährigen Hengste besonders durch Ihre Charaktereigenschaften, ihre Auffassungsgabe, ihr Potential im Reiten und den Gängen, speziell beim Trab im Fahren und dem Galopp im Reiten aus. Bemerkenswert sind dieses Jahr auch das vielfältige Typenspektrum und die globale Morphologie der Pferde. Die vorherrschende Fellfarbe ist braun, was perfekt der aktuellen Nachfrage auf dem Markt entspricht.

Das besonders günstige Wetter während der vergangenen 40 Tage erlaubte ein Training unter praktisch idealen Bedingungen. Heute sind das Publikum und die Züchter zahlreich in Avenches erschienen ( Schätzung 2'500 Personen) um die diese jungen Hengste bei ziemlich gnädigem Wetter zu bewundern.

Alle Resultate können unter [www.fm-ch.ch](http://www.fm-ch.ch), Rubrik „News“ abgerufen werden.

Avenches, den 1. März 2014

**Schweizerischer Freiberger Verein (SFV))**

### **Auskünfte:**

Bernard Beuret, Präsident SFV, Tel. 032/438 82 48 oder 079/390 04 62, e-mail : [bernard.beuret@hotmail.ch](mailto:bernard.beuret@hotmail.ch)

Stéphane Klopfenstein, Geschäftsführer SFV, Tel.: 076/583 70 33, e-mail: [s.klopfenstein@fm-ch.ch](mailto:s.klopfenstein@fm-ch.ch)